



新庄村立
新庄小学校
学校だより

新庄 しんじょう

第7号
令和5年
10月18日
発行者 小林

社会見学 倉敷へ

大原美術館の見学と
お皿の絵付け体験に挑戦



9月29日(金)に全校で倉敷へ社会見学に行ってきました。今年、3・4年生が大原美術館を訪ねる「ハローミュージアム」に参加していることから、全校で大原美術館を見学しました。たくさんのお皿や彫刻を実際に見て、いろいろなことを感じてくれたことと思います。また、ミュージアムショップでお気に入りの絵葉書を一人一枚選んで買う経験もして、美術館との良い出会いになりました。



見学後は、倉敷美観地区にある「倉敷物語館」で昔ながらの倉敷の建物を見てお弁当を食べました。その後、美観地区の古い町並みの中を歩いて倉敷アイビースクエアへ移動し、工房でお皿に絵付けをする体験学習を行いました。事前に考えていた図案を元に、思い思いに筆を走らせて真剣に作品を仕上げている姿は「小さなアーティスト」のようでした。お皿が完成して届くのが楽しみです。

ハローミュージアム



美術館で芸術と出会う機会を
すべての子ども達に
福武教育文化振興財団 教育助成事業

今年度、福武教育文化振興財団の「ハローミュージアム」事業で3・4年生が大原美術館の見学と事前事後学習を行っています。8月30日(水)の事前学習には、大原美術館の職員さんが来校され、大原美術館の歴史や美術館についての授業をしてくださいました。9月29日(金)には、実際に大原美術館を見学し、たくさんのお皿や彫刻などを自分の目で見て、本物に出会う体験をしました。見学後の10月4日(水)には事後学習があり、実際に見学したことをいかしてこれから作品を作ることになっています。芸術の秋、本物の芸術に出会う機会をいただき、新庄っ子の新たな可能性が広がることを期待しています。

ヒメノモチの収穫

6年生、5年生がよいお手本となり
1~4年生もしっかり働きました



3・4年生は千歯こぎでの昔ながらの脱穀も体験しました。

9月22日(金)にヒメノモチの脱穀をしました。はで干しをしていた稲の束をみんなで協力して運び、ボランティアさんに脱穀する機械にかけてもらい、お米を袋詰めにしていただきました。5・6年生が「まだこにも落ちとるで。もったいないよ。」と声をかけて、1~4年生が一生懸命最後まで落ち穂拾いをしてくださいました。はでの支柱と竹は5・6年生がどんどん運び、みんな協力して働いたことで、雨が降り出す前に脱穀を終えることが出来ました。ふれあいセンターのお年寄りの方々も応援してくださいました。ご協力いただいたみなさんに感謝します。

芸術鑑賞

10月10日(火)に音楽ホールで、フランスで活動している名畑あゆみさんとボリス・ベナスディアさんを迎えて、芸術鑑賞をしました。チェロの音色とピアノの響きに包まれて、素敵な時間を体験出来ました。フランスやヨーロッパのお話も興味深く聴き、よい機会になりました。



真庭支部学童 陸上記録会

真庭市・新庄村の5・6年生
400人が参加して開催



10月14日(土)に落合中学校を会場に真庭支部学童陸上記録会が行われ、新庄小学校も5・6年生が参加しました。大勢の参加者で緊張する中、自己ベストを目指して各種目に取り組みました。リレーにも出場し、みんな協力して力一杯頑張りました。この経験をこれからの学校生活に生かしてほしいです。

校長室の窓から

◇先日、兵庫県姫路市から船で30分の家島にある姫路市立家島小学校へ授業を見学に行きました。◇20年前は全校児童200人だった学校ですが、今では全校38人。複式学級で勉強しています。◇瀬戸内の豊かな海に囲まれ、漁業や海運業で成り立っている島で、子ども達は、「家島うみの時間」という体験学習を通じて生き生きと学んでいます。◇「地元のことを知ることが、子ども達には地元のことがわかり、学びたいという意欲が高まっています。」という発言を聞き、「新庄小学校もそうありたいな。」と感じました。



新庄村立新庄中学校
学校だより

切磋琢磨

第7号
令和5年
10月18日
発行者 新家

秋たけなわ



10月も半ばを過ぎ、木々も少しづつ色づき始め、秋の深まりを感じる頃となりました。朝の冷え込みもぐっと増し、こたつの恋しい季節となりました。今年も5年ぶりに御神輿・だんじりの両方がそろい、賑やかなお祭りになりました。生徒達は9月以降も校内・校外で様々な活動に取り組んでいます。それぞれに「スポーツの秋」、「芸術の秋」、「○○の秋」を満喫しています。読書や勉強にも取り組みやすい好季節です。「実りの秋」となるよう2学期後半を頑張ってくださいと思います。

進路説明会

学問の秋

10月5日(木)、午後から8・9年生および保護者の方を対象に進路説明会を開きました。美作地区内の4校の高校の先生に来ていただき、学校や学科の特色、選抜方法等についてお話をいただきました。生徒・保護者とも進路を考える上でよい刺激、参考になったことと思います。学科の再編や特別入試の募集人員の比率、出願方法等、ここ数年で公立高校の入試に関して大きく変更されてきています。必要な情報をきちんと収集し、自分の進路をしっかりと見据え、進路実現に向けて頑張ってください。ご不明な点がありましたら、遠慮なく担任にお尋ねください。



県秋季大会美作地区予選

10月6日(金)、7日(土)の2日間、岡山県秋季大会美作地区予選会が行われました。2日とも天候に恵まれ、予定通り大会を行うことができました。主な成績は次の通りです。

☆卓球部(男子・女子個人戦) **千葉 朱里 県大会出場**

☆ソフトテニス部

団体戦 善戦するも初戦敗退
個人戦 善戦するも上位進出ならず



☆バドミントン部

シングルス 善戦するも上位進出ならず

ダブルス 安達玲菜・滝田菜々美組 ベスト8 県大会出場

バドミントンは11月4日(備前市総合運動公園体育館)、卓球は11月5日(みまさかアリーナ)に行われる県秋季大会に参加します。



スポーツの秋

9月24日(日)、真庭支部秋季総体が行われました。9年生が引退した後、新チーム体制となり、夏休みに頑張った成果を試される大会でした。それぞれの種目で、力を出し切りました。主な成績は次の通りです。

☆卓球部

男子・女子個人戦 善戦するも上位進出ならず

☆ソフトテニス部 団体戦 敗戦

個人戦 第3位 上田湧心・白井和澄 組

☆バドミントン部

シングルス 善戦するも上位進出ならず

ダブルス 第3位 安達玲菜・滝田菜々美 組



真庭支部秋季総体

食欲の秋

あしながあしなさん

9月25日の給食に「あしながおじさん」よりカステラの差し入れをしていただきました。生徒たちは感謝しながら美味しくいただきました。大変ありがとうございました。



お弁当給食

10月4日(水)は楽しみにしていた縦割り班でのお弁当給食でした。小学校ランチルームで班ごとにお弁当を受け取った後、各班それぞれ決められた場所へ移動し、輪になっておいしいお弁当をなかくよく食べました。1・2・9年生の交流を深める楽しいひとときを過ごしました。



切磋琢磨

10月28日(土)の学習発表会に向けて、各学年とも練習に熱が入ってきています。今年も8・9年生が地域の方に指導を受けながら新庄太鼓に取り組んでいます。7年生は、5・6年生と一緒に合奏や傘踊りに挑戦します。9年生、7年生がリーダーシップを発揮しながら下級生を引っ張ってくれています。「秋の大宴会」にも出演依頼を受けています。9年生にとっては、最後の大きな学校行事です。本番では「有終の美」を飾ってください。期待します。



職場体験学習

9月26日(火)から28日(木)までの3日間、8年生が職場体験学習を行いました。今年度は5名が村内の4つの事業所に分かれて職場体験学習を行いました。8年生は1学期から職場調べ、事業所との打ち合わせ等を行い、準備を進めてきました。3日間という短い期間でしたが、生徒たちはそれぞれの事業所で一生懸命活動し、仕事の大変さ、社会人としてのマナーなど日頃の学校生活ではできない体験や活動とおして、またひとまわり成長することができたように思います。ご協力いただいた事業所の皆様、大変ありがとうございました。



☆生徒の振り返り(抜粋)
☆従業員の皆さんは、お互いをフォローしあって仕事をこなしていた。自分の行動一つ一つに意味があり、責任を持って自分の職と向き合わなければならぬ。お客様からのメッセージが励みになる。自分が対応したお客様の笑顔を見ると、仕事のやりがいを感じた。☆安全が第一であるということ。中略☆父さんと同じような仕事をして父さんの苦労などを知ることができてよかったです。こういった職業には危険がともなっており、仲間の大切さや自分の命は自分で守るといったことなどをこれからの人生に活かせられたらいいなと思います。
☆お客さんの会話や関係が大切。仕事とは、お客さんと自分の間でコミュニケーションの関係を築くことだと思いました。